

Recordando Domingo Faustino Sarmiento a 137 años de su muerte

El Centenario del natalicio de Domingo Faustino Sarmiento y la instauración de la educación patriótica

Laura S. Guic

En el marco del estudio del Consejo Nacional de Educación y sus políticas de instauración de una educación eminentemente patriótica, fue posible encontrar en El Monitor de la Educación Común, publicación del organismo, evidencias de la construcción de un Sarmiento apropiado al panteón pacificador, cuya recepción llega hasta el presente.

En el día en que se homenajea a maestros y maestras en Argentina, por conmemorarse el fallecimiento de Sarmiento, fecha en que el sanjuanino entra a la inmortalidad; propongo recorrer las biografías, los homenajes y las reivindicaciones, para profundizar desde estas fuentes, qué continuidades y tensiones existen entre estos desarrollos en el ciclo particular que se indaga y cuáles llegan hasta hoy.

Para ser más precisa, qué discursividad instala, en el ámbito de la educación común, la figura de Sarmiento como el Padre de la Educación Argentina, ese lugar que lo ubicará en el santoral junto a Alberdi, y a otros, como héroes del relato histórico de construcción ciudadana.

Las evidencias encontradas en este año particular 1911 y en la revisión de otros volúmenes anteriores, permiten problematizar la idea de un único Sarmiento y de diversas formas de recuperar su vida y su obra.

*